

Motion Gartmann-Mels:**«Keine Eigenmietwertbesteuerung für Personen im Ruhestand**

Die Eigenmietwertbesteuerung ist für mich grundsätzlich eine fragwürdige Steuer. Immerhin gibt es für Personen, welche ein Einkommen versteuern können, noch die Möglichkeit, jedoch sehr bescheidene, Abzüge zu tätigen.

Die heutige Regelung schafft Anreiz zu mehr Schulden, statt Motivation um z.B. Hypothekarschulden mit einer gesunden Amortisation, im Hinblick auf die wohlverdiente Pension, zu tilgen.

Heute sind Personen, welche mit viel Einsatz und sparsamen Umgang, den wohlverdienten Ruhestand im eigenen und abbezahltem Eigenheim geniessen wollen die «Beschissenen»! Viele Rentnerinnen und Rentner müssen ihr ganzes Ersparte zum Bezahlen der Eigenmietwertbesteuerung aufwenden. Dies ergibt finanzielle Engpässe und zwingt manche Personen, welche das ganze Leben gearbeitet haben, ihr geliebtes Eigenheim zu verkaufen!

Dies ist eine grosse Ungerechtigkeit und entspricht ganz und gar nicht der Schweizer Tugend, welche das Ziel hat Schulden im Lauf eines Lebens zu begleichen. Eher führt die heutige Regelung zu Zuständen analog der USA, wo alles auf Pump geht und am Schluss durch andere bezahlt wird (siehe Hypothekenkrise)!

Diese Ungerechtigkeit gegenüber unseren Pensionären muss beendet werden.

Ich bitte deshalb die Regierung um eine dahingehende Anpassung im Steuergesetz, damit Personen im Ruhestand von der Eigenmietwertbesteuerung befreit werden. »

20. Februar 2008

Gartmann-Mels